

DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

La jornada política de ayer fue de triunfo aplastante en todas partes

En forma sucinta y rápida vamos a informar a nuestros lectores de la gran jornada política del sábado y domingo, en la cual el cortesismo ha demostrado en forma definitiva su aplastante e incontestable arrastre en toda la República.

En infinidad de lugares de la República la tribuna del Partido Republicano Nacional se levantó y fue allí en donde estuvo el pueblo haciéndole un triste y angustioso vacío al beechismo, que ha podido constatar cómo las presiones de los "náufragos" son repudiadas por el pueblo costarricense en masa.

San Pablo de Heredia tributa un caluroso homenaje de simpatía al Licenciado don León Cortés. — Gran reunión y entusiasta homenaje

Por la mañana del sábado, atendiendo a una invitación de sus amigos de San Pablo de Heredia, el Licenciado don León Cortés, acompañado de una numerosa comitiva, se dirigió a San Pablo de Heredia. Allí estaban de fiesta por la celebración del Santo Patrono del lugar y por la visita del futuro Presidente de la República. Naturalmente, aquello fue algo hermoso y entusiasta. Primero se efectuó la reunión a la cual concurrió el pueblo entero — en San Pablo hay dos o tres beechistas nada más — y el entusiasmo de la concurrencia fue extraordinario, los discursos vibrantes y admirables, ocuparon la tribuna los Licenciados Albertazzi Avendaño y Martín, Profesor Dobles Segura, Marco Tulio Sáenz y Juan Valenzuela. Para cerrar aquel importante acto cívico habló don León Cortés pronunciando uno de sus más bellos discursos. Terminada la reunión, tuvo lugar el espléndido banquete en honor del Li-

Las tácticas de D. Octavio Beeche

Billo Zeledón aplaude la forma sencilla y serena en que don Octavio Beeche ha intentado contestar unos pocos de los cargos que se le han hecho.

Pero Billo Zeledón silencia que, mientras don Octavio fingió un ansedumbre evangélica, las estaciones radiográficas y las estaciones de prensa del bechismo se han convertido en las más escandalosas agencias de difamación que recuerda Costa Rica.

Injurias atroces, calumnias sin respaldo alguno contra don León Cortés; ataques e invenciones soeces contra sus partidarios, tal es la tarea cotidiana del bechismo. La política para esos señores no es un debate cívico, es un concurso de procazidad.

El seráfico don Octavio arregla esa contradicción innoble, dando reportajes de almidón y azúcar, en que su propia vida se convierte en un cuento de las mil y una noches.

Don Octavio Beeche, el prestamista, A SU NOMBRE, del uno al dos por ciento mensual, con pago anticipado de intereses, según él mismo, es un benefactor magnánimo. Y decimos el prestamista a su nombre del uno al dos por ciento, porque es su hijo don Héctor quien da la cara para la compra de giros de empleados públicos al tres por ciento mensual.

Ante esas tácticas degradantes, se impone un dilema: O don Octavio Beeche es un hipócrita que personalmente finge una ecuanimidad mentida.

O don Octavio Beeche es impotente para controlar las violencias de los Manuel Castro, los Carlos María Jiménez, los Arturo Volio, los Nelson Chacón, los Manuel Marín Quirós y los González Flores que dirigen su partido.

El dilema es ese: o falsedad o impotencia.

Don Octavio Beeche sabe que los cargos de tiranía e impropiidad que sus partidarios lanzan contra don León Cortés son calumnias, puesto que los hijos de don Octavio fueron cortesistas hasta el día mismo en que aceptó él su ridícula candidatura. Al permitir que tales cargos sean la única base de la campaña bechista, está faltando al respeto que debe a su propio honor y al honor de sus hijos.

Que los Manuel Marín Quirós, los Manuel Castro, los Nelson Chacón, los Arturo Volio, los Carlos María Jiménez o los González Flores, que han batido el récord de las procazidades contra don Ricardo Jiménez, dirijan la campaña bechista contra los más altos valores de Costa Rica, es algo que se explica, porque en las procazidades eleccionarias medran y se refocilan los políticos manidos. Pero que, mientras tanto, dé don Octavio reportajes "sencillos y sencillos", es inconsciente o es cobarde. Tan inconsciente y tan cobarde, como hacer operaciones de préstamo al tres por ciento mensual detrás de la careta de su hijo.

Sembrando vientos se cosechan tempestades. A la procazidad calumnia consentidas por don Octavio Beeche y sus adláteres, no le bastará jamás el cortesismo con procazidades y calumnias. Pero en los méritos de su candidato y de su causa tiene la mejor arma de combate.

Pero ya que el bechismo, con la autorización de don Octavio, tomado ese camino para él tan escabroso, expondremos al país razones por las cuales

SERIA UNA DESGRACIA QUE OCTAVIO BEECHE ALZARA LA MAS ALTA DIGNIDAD DE COSTA RICA.

San Pablo de Heredia, Cartago y Villa Colón reciben en medio de delirante entusiasmo al Licenciado don León Cortés

Gigantescas reuniones en Liberia, Naranjo, Sardinal, Concepción de Atenas, San Rafael de Heredia y otros lugares

enciado Cortés, al cual asistieron los más destacados elementos de la localidad y en donde pudo apreciarse en verdad el cariño y la admiración de aquel pueblo por el futuro Presidente de la República.

Allí volvieron a pronunciarse discursos; el que dijo don León fue en verdad una pieza oratoria de alto valor por la emotividad que puso y por la belleza de las frases. En medio de la mayor cordialidad terminó aquel acto inolvidable. San Pablo es unánimemente cortesista y lo demostró espléndidamente el sábado.

Por la noche Cartago demuestra en una manifestación gigantesca su fervor cortesista y su entusiasmo enorme. Jamás en la vieja Metropoli se había visto una reunión más grande.

Por la noche tuvo lugar en Cartago una enorme reunión, a la cual asistió el Licenciado Cortés. Aquello fue grandioso, importante, aplastante. El lugar designado para reunión era el amplio local del club, se llenó totalmente y se llenó completamente la calle frente al mismo. La concurrencia era tan extraordinaria que materialmente era imposible contenerla ni pronunciar discursos ante aquella multitud.

En vista de ello, se resolvió trasladarse al Teatro Variedades, amplio y que podía dar cabida a una gran concurrencia, el teatro se llenó hasta los topes, pasillos, galería, en fin allí se acomodó una enorme cantidad de cor-

EL BEECHISMO NO EXISTE FUERA DEL CLUB JOSEFINO

tesistas, pero en la calle se quedó otro tanto. No había en Cartago local para contener la muchedumbre que asistió a la reunión del sábado. Por fin se inició la reunión. El Ingeniero don Alfredo Volio abrió la sesión con palabras hermosas y entusiastas; siguió el obrero Miguel Ramírez, los Licenciados don Ernesto Martín y don Tobías Zúñiga Montúfar, el doctor Montero y por último habló el Licenciado don León Cortés. La ovación que le tributó el pueblo de Cartago al ocupar la tribuna fue algo maravilloso, por es-

pacio de cinco minutos aquello era un griterío ensordecedor y una adlocución que hizo vibrar el teatro en un delirio de entusiasmo. Calmada la concurrencia inició su discurso que era interrumpido a cada instante por aplausos y vítores. La palabra vibrante, enérgica y sincera de don León Cortés impresionó vivamente a los cartagineses y su discurso al final fue aplaudido muchísimo.

Así terminó esa gigantesca reunión indudablemente la más grande que se ha efectuado en Cartago.

Villa Colón recibe en medio de grandes manifestaciones al futuro Presidente de la República, Licenciado don León Cortés

La llegada del Licenciado Cortés a Villa Colón fue en verdad una apoteosis triunfal. Una muchedumbre que cubría más de trescientas varas esperaba a la entrada del pueblo, encabezada por la filarmonía, al futuro Presidente de la República. Nunca se había visto en Villa Colón nada más hermoso y entusiasta. Inmediatamente se inició la gran asamblea política, que fue una reunión como jamás se ha visto en aquel lugar. Los discursos pronunciados por

don Ricardo Gólcher, don Juan Rafael Pérez, don Carlos Quesada, don Marco Tulio Sáenz y el Licenciado Albertazzi Avendaño fueron delirantemente aplaudidos. Con el hermoso discurso del Candidato Licenciado Cortés se terminó la reunión que no se borrará jamás de la memoria de aquellos ciudadanos por entusiasta y numerosa.

Después fue obsequiado el Licenciado don León Cortés con un almuerzo espléndido a cuyo festejo asistieron los más destacados elementos del cantón. En medio de la mayor cordialidad se desfiló aquella fiesta hermosa y cordial. La palabra ofreciendo aquel homenaje fueron dichas por don Ricardo Gólcher y en nombre del Licenciado Cortés contestó don Sergio Carballo.

Al emprender la marcha de regreso, nuevamente el pueblo rodeó al Licenciado Cortés para tributarle una despedida entusiasta.

Pasa a la pág. SEIS

EL PRESTAMISTA DEL DOS POR CIENTO NO PUEDE LLEGAR A SER PRESIDENTE DE COSTA RICA Y DON OCTAVIO BEECHE HA SIDO SIEMPRE UN PRESTAMISTA

LOS PRESIDENTES DE COSTA RICA HAN SIDO HOMBRES DE CORAZON, COPARTICIPES DE LA VIDA DEL PUEBLO

SERA DON LEON CORTES EL PROXIMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PORQUE HA VIVIDO EN LA MODESTIA Y LA PROBREZA NACIONALES, CONOCE LAS NECESIDADES DEL PUEBLO, QUE HAN SIDO LAS SUYAS Y SABRA ENCONTRARLES REMEDIO

Dijimos que llevaríamos el escarpelo del análisis hasta las entrañas mismas de la candidatura adversaria. Preciso es que los actos de la vida del ciudadano que aspira a la Presidencia de la República, sirvan para saber cuáles son sus méritos y cuáles sus capacidades de gobernante.

Al Lic. don Octavio Beeche se le ha pintado como a un buen señor, laborioso e inofensivo y él mismo, en largo y trémulo, casi lloroso artículo, ha tratado de presentarse al país como un desinteresado filántropo. La realidad es muy otra.

Nuestro propio candidato dijo en un discurso con frase feliz, que la presidencia había sido siempre discernida por los costarricenses a ciudadanos pobres, El alcane de esa verdad es infinito. Quiso decir don León Cortés, que los presidentes de Costa Rica han sido hombres de corazón, coparticipes de la vida dura del pueblo: dijo con eso, que los ricos no podían llegar a la presidencia de la República, refiriéndose, no a los ricos que simplemente tienen dinero, sino a los ricos de ese tipo especial que tienen dinero porque les falta corazón que cifran en el dinero su único anhelo; que viven y crecen de lo que el dinero les redita exprimiendo a los deu-

dores: dijo en una palabra, que el PRESTAMISTA jamás ha de tener un premio en la conciencia ciudadana.

Eso quiso decir y eso está en la conciencia de todos. Nosotros decimos ahora claramente lo que hemos insinuado antes con cierta lenidad, don Octavio Beeche es y ha sido siempre un prestamista. Desde joven, desde hace más de 45 años no hace otra cosa que vivir de los altos intereses que producen la hipotecas a su favor.

El bechismo dice y repite que don León Cortés es un hombre duro, que presagia un despotismo, pero no ha aducido prueba alguna que respalde ese decir. Nosotros afirmamos que don Octavio Beeche es un prestamista duro de corazón y vamos a probarlo con la lista que sigue, tomada del Registro Público, lista detallada de algunas de las hipotecas a favor del filántropo lloroso que ahora quiere presentarse al país como desinteresado protector y abnegado servidor del Estado.

Sigue la lista de hipotecas, con especificación de intereses y forma de pagarlos:

Tomo	Folio	Intereses	Pagadero	Tomo	Folio	Intereses	Pagadero
18	538	1 %	Meses adelantados	29	62	1 1/2 %	Trimestres adelantados
19	124	1 %	" "	29	354	1 1/2 %	" "
19	224	1 %	" "	29	387	1 1/2 %	" "
20	246	1 1/2 %	" "	29	456	1 1/2 %	" "
20	337	2 %	Trimestres adelantados	30	14	1 1/2 %	" "
20	441	1 1/2 %	Semestres adelantados	30	124	1 1/2 %	" "
20	573	1 1/2 %	Trimestres adelantados	31	70	1 1/2 %	" "
21	43	1 1/2 %	" "	31	225	1 1/2 %	" "
22	428	1 1/2 %	" "	31	294	1 1/2 %	" "
26	478	1 1/2 %	" "	32	38	1 1/2 %	Semestres adelantados
27	81	1 1/2 %	" "	35	109	1 1/2 %	Trimestres adelantados
27	191	1 1/2 %	" "	36	235	1 1/2 %	" "
27	205	1 1/2 %	" "	45	129	1 1/2 %	Meses adelantados
27	226	1 1/2 %	" "	53	105	1 %	" "
27	270	1 1/2 %	" "	53	156	1 %	" "
27	423	1 1/2 %	" "	53	181	1 %	" "
28	251	1 1/2 %	" "	54	248	1 %	" "
29	35	1 %	" "	55	66	1 1/2 %	Trimestres adelantados

Agréguese a ese cuadro pintoresco un matiz que la da realce: las hipotecas todas están constituidas en colones oro con las consabidas cláusulas que se adoptan por los prestamistas. Pero cuando empezaron las fluctuaciones de nuestra moneda, don Octavio adoptó una fórmula de rigor, consignada en los siguientes o parecidos términos, que abarcan a capital e intereses:

"Todos los pagos serán hechos en COLONES ORO de la presente ley y peso EN MONEDA DE ORO ACUÑADA, y de no ser en esta clase de moneda, los efectuará necesariamente en moneda de oro de los Estados Unidos de América, según la equivalencia intrínseca de ambas monedas establecida por la ley vigente en esta república, o sean dos colones quince céntimos por cada dólar americano".

He aquí al prestamista. Ese cuadro pinta al hombre. SEGURAMENTE QUE ESE CASO ERA CONOCIDO POR EL LIC. DON CARLOS MARIA JIMENEZ y los otros legisladores que se empeñaron en dictar las leyes de protección a los deudores que estaban asidos por tan duras garras.

Quien presta plata con garantía hipotecaria al UNO Y MEDIO POR CIENTO Y AL DOS POR CIENTO de interés mensual y PAGADERO POR TRIMESTRES Y SEMESTRES ADELANTADOS, tiene necesariamente un corazón de piedra y cae en la sanción quemante que Jesús, el Divino Salvador, lanzó sobre los ricos:

"Es más fácil que pase un camello por el ojo de una aguja que un rico entre en el reino de los cielos!"

Los costarricenses no pueden hacer su Presidente quebrantando la hermosa tradición, a un hombre de corazón duro, metalizado, que no tiene otro norte que conservar y aumentar su capital, por medio del rédito alto y no poniéndolo en actividad para que produzca bien general en la agricultura o en la industria.

Don Octavio Beeche, el prestamista del 2 por ciento, no podrá ser Presidente!

Siguiendo la tradición, será don León Cortés el próximo Presidente de la República, porque él, al haber vivido en la modestia y la pobreza nacionales, conoce las necesidades del pueblo, que han sido las suyas y sabrá encontrarles remedio.

Sociales y Personales

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN F.

The American Chargé d'Affaires and Mrs. Drew will be at home to members of the American Colony in Costa Rica on Thursday, July fourth, 1935, from five to seven o'clock, at their residence on the Paseo Colón.

DOÑA RAMONA QUIROS DE VARGAS

La delicada operación que en días pasados le fue practicada en el Hospital San Juan de Dios a doña Ramona Quiros de Vargas, esposa de don Higinio Vargas, en la cual intervinieron los Doctores Moreno Cañas, Brenes y Jiménez Núñez, parece haber dado buenos resultados y el estado de la paciente continúa siendo bastante satisfactorio.

Numerosas amistades de la familia Vargas-Quiros de Coronado y de esta capital, se han interesado por la salud de la paciente.

Nos alegramos de su mejoría

TRISTE ANIVERSARIO



Doña Emilia Ramirez de Rivera

Un año cumplióse ayer, de la fecha en que nuestro amigo don Teodoro Rivera sintió la triste y dolorosa conmoción de ver deshechos los afectos íntimos de su hogar por el fallecimiento de su señora esposa doña Emilia Ramirez, quien con ella llevóse hacia la eternidad en sus brazos al niño amado que debía completar las alegrías de su hogar.

En este triste aniversario, renovamos a su esposa, madre y hermanos los testimonios de nuestra viva simpatía y cariñosa condolencia.

NOTA DE DUELO

A la edad de 46 años, falleció en el cantón del Hospital, a las 12 y 30 horas del 26 de Junio pasado, doña María Alvarado de Serrano, esposa que fue de don Gerardo Serrano, e hija de don Rafael Alvarado y doña Ramona Castillo.

Enviamos a los deudos de la extinta nuestra sentida condolencia.

DUELO BLANCO

—José Ramón Aymerich, de 6 meses y 18 días, vecino de Catedral, hijo de José Aymerich Ramirez y Brunilda Chacón Molina, falleció a las 6 horas del 26 de Junio.

Tome

LEONA



Producto GAMBRINUS

BODA EN GRECIA

A las 3 de la tarde de hoy, en la Iglesia Parroquial de Grecia, se ha efectuado la ceremonia nupcial de los estimables jóvenes don Otto Eduardo Kopper y la señorita Nicolaisita Rojas, ceremonia que nos fue amablemente participada por los padres de los contrayentes don Otto Kopper y señora y don Abelardo Rojas y señora.

Saludamos a los jóvenes contrayentes y deseamos mucha ventura para el nuevo hogar.

EL PROFESOR OBREGON

Mucho nos alegramos al poder consignar la noticia del restablecimiento del estimable Profesor don Miguel Obregón, quien en días pasados guardó cama aquejado por pertinaz dolencia.

DON NARCISO BLANCO

En la Clínica del Doctor Figueres ha sido sometido a una delicada operación en la vista por el Doctor don José Corveti, en asocio del Doctor Figueres, el caballero don Narciso Blanco, ex-Secretario de Fomento.

Dichosamente la operación efectuada parece haber dado buenos resultados y el estado del paciente es bastante satisfactorio.

Deseamos el restablecimiento del estimable señor Blanco.

ESTIMABLES VIAJEROS

En la mañana del sábado pasado, por la vía del Atlántico, fueron despedidos hacia Inglaterra, después de haber permanecido en esta capital al lado de su familia por algunos meses, don Arturo Lyon, su señora esposa doña Marina Chavarría y su hija la señorita Maud.

Despedimos a los estimables viajeros y les deseamos grata permanencia en Londres, en donde la señorita Lyon Chavarría tomará un curso de estudios superiores de enfermería.

DOÑA MARIA ROSA BRENES DE DIAZ GRANADOS

Después de varios días de enfermedad, durante los cuales guardó cama, ha continuado siendo bastante satisfactorio el estado de salud de doña María Rosa Brenes de Díaz Granados, esposa de nuestro amigo don Julio Díaz Granados.

Nos alegramos del restablecimiento de la estimable paciente.

DOÑA CLEMENCIA DE GAMEZ

Después de haber guardado cama durante varios días aquejada por quebrantos en su salud se encuentra mejor y en vías de convalecencia, doña Clemencia Aguilar de Gámez.

DOÑA ADELA L. DE MADRIGAL

De la delicada operación que le fue practicada, en la tarde del viernes pasado en el Hospital San Juan de Dios, continúa mejor y en vías de un completo restablecimiento doña Adela Loinaz de Madrigal.

VIAJEROS AL EXTERIOR

Para Francia, salieron en la mañana de ayer, por la vía del Atlántico, don Raymond Tournón y su señora esposa, distinguidos miembros de la Colonia Francesa, quienes durarán ausentes por varios meses de esta capital.

—Para Panamá, embarcó el señor Administrador de la United Fruit Company, Mr. George P. Chittenden.

—Don Andrés Challe, salió para la vecina República de Panamá.

BODA

En fecha próxima se efectuará el matrimonio de don Carlos Gómez Montoya y la señorita Nelly Brenes Marín, a quienes saludamos deseando ventura para el nuevo hogar.

SANTOS DLL DIA

Martes 2. — La Visitación de Nuestra Señora Santa Isabel. San Urbano.

FRASES DEL DIA

Instruye al niño en su carrera, aun cuando fuerte viejo no se apartará de ella. Prov. 22.

—Bendita tu eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre. Luc 1.

—Dignate, oh Virgen santa, volver a mí tus amorosos ojos, y suene tu dulce voz en mis oídos. Iglesia.

NATALICIOS

Lo celebran mañana, doña María Eugenia del Barco de Maingot; señorita Amalia Echeverría Jiménez; señores Licenciado don Ramiro Solano Monge, y don Luis Uribe Pagés.

FECHAS MATRIMONIALES

La celebran mañana, don Adolfo Tasara y doña Ana María Bonilla, 1933; don Alois Burger y doña Elenita Velázquez, 1933; Doctor don Oscar Pacheco y doña María Ortiz, 1916; don José Iriás y doña Clara Luz Monge, 1932; don Arnoldo Kopper Vega y doña Nelly Peralta O., 1932; don Rudolph Sgtnayer y doña Leona Chaverrí, 1934.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Clemencia Morales de Sánchez, 1929; doña Ida Bartels v. de Neben, 1934; doña Cristina Montero de Corrales, 1930; doña Herclia Vellido de Zavaleta, 1918; doña Elena Ramirez de Blen, 1918; doña Toribia Monge de Granados, 1914; señoritas Luisa Varela Alpizar, 1932; Ana María Echeverría García, 1927; señores don José Manuel Caballero Gamboa, 1932; don Angel Máximo Jiménez, 1938; Doctor don José María Castro Madriz, 1922; don Juan Brouca Laustallete, 1893; don Roberto Gallardo Prieto, 1924; don José Fernández, 1902; don Adán Montes de Oca, 1928; y don Miguel Angel Casal, 1927.

UN AÑO

Hará mañana un año que en la jurisdicción de Pavas, en el cantón de Turrialba, aconteció un lamentable accidente ferroviario en el que perdieron la vida los señores don José Monge Dumani, Diputado al Congreso Constitucional; don Walter J. Taylor, Licenciado don José Luis Salas y don Santiago Zúñiga.

En este triste primer aniversario en que se renueva en sus familias la amargura de la tragedia, les renovamos nuestra sentida consideración.

OPERADO

En el Hospital San Juan de Dios fue sometido a una delicada operación, siendo su estado ya bastante satisfactorio, don Ramón Montero.

Deseamos que su restablecimiento sea efectivo después de la intervención quirúrgica que ha sufrido.

CLAUDIA SANCHEZ

Ha sido sometida a una delicada operación en el Hospital San Juan de Dios, de la cual restablece, la señorita Claudia Sánchez.

Nos alegramos de su mejoría.

DOÑA ANA MARIA DE BRENES MESEN

En la tarde del sábado pasado, ingresó a esta capital, procedente de los Estados Unidos, doña Ana María Carrillo de Brenes Mesén, quien ha estado ausente de nuestra sociedad por varios años, permanecidos al lado de su esposo don Roberto Brenes Mesén.

Presentamos nuestro atento saludo a la estimable viajera.

Regreso de los Estados Unidos



Don Oscar F. Rohrmoser L.



Doctor don Carlos Manuel Echandi

En la tarde del sábado pasado ingresaron a esta capital, procedentes de Limón, donde desembarcaron en las horas de la mañana procedentes de New York, don Oscar F. Rohrmoser Lahaman, y el Doctor don Carlos Manuel Echandi.

Varios meses hacía que el señor Rohrmoser, encontrándose delicado de salud, decidió el viaje hacia los Estados Unidos, llevando como médico al Doctor Echandi, con el fin de hacerse ver en la dolencia que le aquejaba por un especialista. Dichosamente, los tratamientos efectuados, que fueron en un todo acordes con los diagnósticos dados por el Doctor Echandi en esta capital, hicieron restablecer al estimado paciente que regresa al lado de su familia y amigos en completa mejoría.

Distinguidos viajeros a los Estados Unidos

En la mañana de ayer, por la vía del Atlántico, salieron con destino a la ciudad a la estimable dama doña Anita Huete de Jiménez, y sus hijos don Max Jiménez Huete y señora, que tristemente adoloridos regresan con el cadáver de su hija y hermana, recientemente fallecida en New York, las siguientes personas: doña Enriqueta Uribe de Soto, don Enrique Sáenz Huete, don Hernán Sáenz Huete y la señorita Adela Sáenz Huete.

El sábado próximo estarán los estimables viajeros de regreso.

Doña Anita ha dado instrucciones para descender del tren expreso en el país, en donde tomará automóvil para seguir hacia su finca en Alajuela, de permanecerá algún tiempo.

Los restos de la señorita Jiménez Huete serán sepultados el mismo día en los funerales que se efectúan en la Parroquia del Carmen.

Nos complazemos en saludar a los estimables amigos al anunciar su ingreso a esta capital y nos alegramos de su restablecimiento del estimado amigo señor Rohrmoser.

Venda Ud. también el Jabón AMERIKA

duro y espumoso

que se vende con gran demanda en todos los establecimientos.—

INDUSTRIAL SOAP Co.

Agustín Castro & Cia.

Teléfono 3103

Apartado 271

El duelo de la familia Laverde-Tavera

A las 19 horas del 26 de Junio pasado, después de varios días de penosa dolencia, fue acogida en la Paz del Señor el alma de la señorita María Cristina Laverde, cuya muerte ha sido sentida al lado de los familiares y her-

manos, por sus amistades, ya que extinta dejó tras sí una estela de borrables recuerdos por su bondad y nobleza.

Fue hija del hogar de don Juan María Laverde y doña Zoila Tavera y ha fallecido a la edad de 17 años en plena juventud ilustre de la vida.

Mientras rendimos homenaje a memoria de la extinta, sean estas de cariñosa condolencia para sus dos padres, hermanos y demás miembros de la familia doliente.

Julia Astúa v. de Campos

Su familia invita por este medio a las amistades para las Misas de Setenario que en sufragio de su alma se efectuarán mañana martes 2 de los corrientes a las 6 y 30 horas en la Parroquia del Carmen.

La asistencia a estos actos comprometerá la gratitud de sus deudos.

San José, 19 de Julio de 1935

Feliz regreso al hogar y a la patria



Don Manuel Emilio Clare J.

Después de haber pasado en la vecina República de Panamá varios días como huésped de los miembros de su familia, en la tarde del sábado pasado ingresó a esta capital para abrazar a su familia y amigos en completa mejoría.

Al lado de los padres, el triunfo que ha obtenido Manuel Emilio lo consideramos cariñosamente con alegría ya que le conocimos de niño al iniciar sus primeros pasos en la vida colegial en camino hacia el brillante triunfo que conquistó en las aulas del Liceo de Costa Rica y que luego evidenció con talento en una de las mejores y más reputadas Universidades norteamericanas.

Al anunciar su regreso al seno de su hogar en esta patria que es la suya, le presentamos nuestro saludo con efusiva congratulación, la cual hacemos extensiva a sus padres por la satisfacción que tienen al verle de nuevo a su lado con los laureles del triunfo.

UNA BARANDA DE CEMENTO PARA LOS ALREDEDORES DE LA ESCUELA REPUBLICANA ARGENTINA

Algunos vecinos del Barrio M se han dirigido a la Secretaría de Fomento indicándole los beneficios que se derivarían para el ornato de la Escuela Republicana Argentina con la construcción de una baranda de cemento en los alrededores de tal edificio.

Agreden los interesados que actualidad la magnitud de la obra significa la construcción de tal baranda no contrasta con el cercado de cemento que se construyó alrededor del edificio y que una baranda de cemento redoblaría el grato y general ornato de tal Escuela.

Se dispondrá en estos días sobre la gestión, siendo posible que se resuelva en forma favorable.

SE PROCESA AL PRESUNTO ENVENENADOR DE ANIMAL

Dimos cuenta en la semana anterior de la misteriosa muerte de dos vacas propiedad de un señor Vega Tavera vecino de San Rafael de Montecristo, quien al acusar el hecho de minutos antes de encontrar sus vacas muertas, las había visto en buen estado.

La Alcaldía Segunda de Montecristo sigue proceso contra un individuo quien recaen sospechas, aseguran que éste dió de comer a dichas vacas plátanos envenenados y que así se logró, por saciar una venganza.

Por daños se sigue proceso contra ese sujeto y se continúan las diligencias para dejar debidamente aclarado el hecho.

LA ESCUELA REPUBLICA ARGENTINA, la mejor casa para enseñanza que existe en el país

Primicias de alegría en el hogar Segovia-León

Por invitación de nuestro amigo don Enrique Madrigal Venegas, fuimos el sábado a conocer el nuevo y elegante edificio de la Escuela República Argentina.

Don Enrique Madrigal, como saben casi todos los lectores, es uno de los señores de la Municipalidad de San José y un magnífico empleado del Banco de Costa Rica. Pero, aparte de esto, desde hace cinco años que es uno de los más distinguidos vecinos del Barrio México. En este aspecto, desde hace ese mismo número de años, viene luchando denodadamente por el progreso de su barrio. Y, a fe, que lo ha conseguido en gran parte. Ahora ha quedado terminado el nuevo edificio de la Escuela República Argentina, tanto él, como sus compañeros de la Junta Progresista del Barrio México, han hecho todo lo posible por que aquel Barrio presente el mejor aspecto posible. Para lograrlo, se consiguió que la Municipalidad arreglase con macadam varias de las principales calles de aquel sector central, y que la Jefatura de Sanidad ordenase la limpieza general de todos los lotes sin construir.

El Barrio México
Hacia como seis u ocho meses que el reportero que escribe esta información no visitaba el Barrio México. En realidad, ha quedado maravillado cuando el sábado visitó el templo de enseñanza allí erigido y sus alrededores. Indudablemente, por su excelente posición topográfica, el Barrio México está llamado a ser de los predios de esta capital. Disfruta de una altura muy considerable, que le ofrece un aire sano y abundante; los caminos se ensanchan gracias al oxígeno que allí existe, y el espíritu se henchido de satisfacción ante las vastas perspectivas panorámicas que de aquel lugar se contemplan. Limpieza, belleza y tranquilidad, son principales características que hacen del Barrio México un sector de José llamado a obtener un progreso rápido y enorme.

El cómodo y elegante edificio es orgullo para el barrio México, para la ciudad de San José y para la Educación pública
Los obreros nacionales se apuntan un brillante triunfo
Grandes festejos se celebrarán el domingo próximo con motivo de la inauguración oficial de la escuela

En la escuela

Llegamos a la Escuela República Argentina, cuando hace apenas siete días que en ella están trabajando maestros y alumnos. Puede decirse, pues, que no está totalmente terminada su instalación, principalmente en lo que a mobiliario se refiere. Sin embargo, tanto los directores, como el Personal Docente de aquel plantel han hecho y están haciendo todo lo posible para que las labores docentes no sufran interrupción ninguna y que el alumnado aproveche todo el tiempo necesario para su instrucción.

El edificio

Decimos en el título de esta nota que la Escuela República Argentina es la mejor casa para enseñanza que existe en el país. Suficientemente hemos meditado esa aseveración antes de consignarla así. Pero estamos firmemente convencidos de que lo es. El edificio que ha construido nuestro Gobierno para albergar en él la Escuela República Argentina, es la mejor casa para escuela que se ha hecho en el país. Quizá podrá haber otros más caros, o más lujosos. Pero este edificio, precisamente, es el mejor, porque en él se reúnen tres grandes atributos esenciales para el fin a que se dedica: sencillez, comodidad y confort. En efecto, no hay en este edificio, nada que pudiéramos clasificar como superfluo o lujoso. Todo en él es sencillo, sobrio pero dotado en todos sus detalles de esa elegancia ingenua que caracteriza a la sencillez pura. En comodidad, no hay ningún edificio escolar que le aventaje. Todas las secciones de aquella gran escuela tiene cabida perfectamente dentro de ese edificio, en el cual están repartidas todas las dependencias, con enorme acierto en la distribución. Pero, todo, el confort que

presenta ese edificio, le hace digno de toda admiración. En sus aulas, en sus corredores, en sus servicios higiénicos, en sus terrazas, en sus salones, en sus patios, todo, absolutamente todo, respira confort. Aquello está hecho con arreglo a las prácticas más adecuadas de la pedagogía moderna.

La industria nacional

Lo que más tiene que llamar la atención de los visitantes a la Escuela República Argentina, es la palmaria demostración que allí se hace del auge que ha tomado la industria netamente nacional, en todos sus aspectos. Todo lo que allí hay, es obra nacional hecha por obreros nacionales. Una variedad enorme de mosaicos elaborados en la dirección General de Obras Públicas; lo mismo que las fuentes para que los alumnos tomen agua; lo mismo que trescientas butacas para el salón de actos y algunas aulas. Estas butacas no tienen nada que envidiar a las extranjeras. Son admirables y sumamente confortables. El costo total de esas trescientas butacas fue de dos mil setecientos colones. Siendo curioso anotar que la mitad de esa suma fue aportada por la Junta de Educación, y la otra mitad, por el Patronato Escolar de la Escuela República Argentina, lograda esa suma mediante las contribuciones de cinco y diez céntimos dadas por los alumnos del plantel.

Costo y duración de la obra

Como recordarán los lectores, en el sitio en que hoy ha sido erigido este magnífico edificio, existía antes otro que hubo que demoler por cuanto amenazaba ruina, con grave peligro para la seguridad de los maestros y alumnos de aquella escuela. El Gobierno ordenó la demolición de aquel edi-

ficio para sustituirlo por uno que prestara seguridades y mejor comodidad. La obra se ha llevado a cabo por el sistema de administración y su costo total puede calcularse en unos pocos cientos setenta mil colones. Desde hace dos años se ha trabajado en ella. Los trabajos de demolición del viejo edificio comenzaron en junio de 1932, procediéndose enseguida a la construcción del nuevo, el cual ha venido a entregarse en junio de 1933. Como ingeniero arquitecto, figuró don José María Barrantes, y como maestro de obras, don Manuel Solano. Constantemente ha habido trabajado entre ciento cincuenta y ciento setenta y cinco trabajadores, resolviéndose así, en gran parte, el grave problema de la desocupación actual. Son casi doscientos hombres que el Estado ha mantenido por espacio de veinticuatro meses, devengando salarios regulares y a quienes cabe, así como a sus jefes, una entusiasta felicitación por la obra digna de todo mérito que realizaron.

Organización del plantel

La Escuela República Argentina está dividida en dos grandes secciones: una para menores varones y otra para niñas. La sección de varones tiene como director, a don Félix Acuña, asesorado con catorce maestros ordinarios y siete especiales. El número de alumnos puede calcularse en unos trescientos ochenta. La sección de niñas está bajo la dirección de la señorita Hortensia Zelaya, y cuenta también con catorce secciones, en las que trabajan catorce maestras ordinarias y seis especiales. El número de alumnas puede calcularse en el mismo que el de la sección de hombres. Es decir, que la referida Escuela alberga una población escolar más o menos de casi ochocientos alumnos de ambos sexos. Cuando el Gobierno ordenó la demolición del antiguo edificio, la Escuela fue trasladada al local que antiguamente ocupó la Clínica Victory. Pacheco, o sea en lo alto de la cuesta de Traube, calle del tranvía que conduce a Guadalupe. Allí se ha mantenido, no sin muchas dificultades, sujetándose a la pésima práctica del horario alterno para poder mantener pareja la enseñanza de todos los alumnos matriculados, que no cabían en aquel local todos juntos. Ahora, tanto los citados directores, como los maestros y los alumnos, están de plácemes con el estreno de su nuevo y elegante edificio. Desde el lunes pasado instalóse en su nueva casa, dispuestos a trabajar y a conservar de la mejor manera aquel local, orgullo del Barrio México, de nuestra ciudad capital y de la educación pública del país.

El Patronato y la Junta Progresista

Tanto el Patronato Escolar como la Junta Progresista del barrio han venido trabajando con todo entusiasmo y constancia a fin de que el edificio quedase lo mejor posible y que su inauguración constituya un acto realmente solemne. El Patronato está integrado por las siguientes personas: Presidente, don Ramón Madrigal; Vicepresidente, don Enrique Madrigal; Secretario, don Mario Yglesias; Tesorero, don Juan Bautista Brenes; Vocales, don Juan Solera y don Félix Acuña. La Junta Progresista, la forman los siguientes señores: José J. Sánchez, Guillermo Hoppe, Francisco Romero, Manuel Montero, Juan Chaves, Juan Aguilar, Rogelio Blanco, Benito Marín, José Ángel Rucavado, Francisco J. Hernández, José Montero, José María Acuña, Bienvenido Miranda, Humberto Blanco, Juvenal Morales, Manuel Peraza, Aristides Montero. El conocido floricultor don Juan Bautista Brenes, Tesorero del Patronato, quien mucho se ha preocupado siempre por todo lo relativo a la Escuela del Barrio México, tuvo a bien obsequiar para el nuevo edificio unas bellas palmeras africanas que están colocadas en las azoteas del plantel y que constituyen un bonito adorno para aquel hermoso templo de enseñanza.

La solemne inauguración del domingo próximo

Se desea que la inauguración oficial de la Escuela República Argentina revista todo esplendor y toda solemnidad. Al efecto, se prepara un gran programa para el día domingo 7 de julio en curso que será esa inauguración. El muy Ilustre Arzobispo de San José, Monseñor Castro, bendecirá la Escuela, en compañía del Presbítero don Rosendo de Jesús Valencia, Cura Párroco de La Merced. A ese acto han sido invitados los señores Presidente de la República, Ministros de Fomento y de Educación, Ministro de México, Cuerpo Diplomático y distinguidas personalidades del Gobierno. El acto de inauguración



Don Miguel Segovia Atencia

El hogar de nuestros estimados ami-



DOÑA TRINA LEON DE SEGOVIA

gos don Miguel Segovia Atencia y su señora esposa doña Trina León González, se encuentra de gala con el feliz advenimiento de su primogénito un hermoso y robusto niño, del cual son abuelos paternos don Rafael Segovia Sánchez y doña Angustias Atencia Lain, miembros de la Colonia Española radicada en esta capital y maternos don Ramón León Delgado y doña Leonor González Porras, de nuestra sociedad.

El grato acontecimiento que llena de júbilo a los jóvenes esposos, a sus padres y abuelos del recién nacido, es motivo de viva complacencia para sus amistades.

Congratulamos muy efusivamente a Miguel y Trina, al anunciar el nacimiento de su primogénito, lo cual hacemos extensivo a los esposos León González y Segovia Atencia, deseando para el recién nacido infantilito todo género de dichas y venturas.

La Más Sugestiva Variedad en Capas para Señora

Deliciosas formas y Atractivas Combinaciones de Dibujos y Colores

Calidad Inglesa Garantizada

Por primera vez llegan a Costa Rica los modelos Joan Crawford, de solapa de doble ancho



GABARDINAS para Caballero

ULTIMOS ESTILOS ELEGANTES - FUERTES - IMPERMEABLES

acaban de llegar a

LA CASA de las CORBATAS

Pase por nuestra Casa; observe la calidad de las capas y gabardinas y asómbrese de sus bajos precios

Continúa la liquidación a menos del costo de Paraguas y Sombreros

Avenida Central - N. IEZZI



VINO de NARANJA

Para tomar cuando el cuerpo se lo pida

deliciosamente madurado

y hecho de frutas bien jugosas y sana es el exquisito

VINO de NARANJA



de la

FABRICA NACIONAL de LICORES

tendrá lugar en el elegante salón de actos de la Escuela. El sábado, víspera de la inauguración, por la noche habrá gran retreta por la Banda Militar de esta capital. El domingo, a las ocho de la mañana, será la Bendición Solemne con los padrinos de la Escuela. A las nueve horas, la Parada Militar, en cuyo acto serán izadas, en la azotea del edificio, las Banderas de Costa Rica, Argentina y México. A las diez, será el acto oficial de la inauguración, en cuyo acto habrá atractivos números, tales como una canción denominada "El Regreso a la Escuela", compuesta especialmente para la República Argentina, con música de la señorita Hortensia Zelaya y letra del poeta don J. J. Salas Pérez. De las 9 y 30 a las 11 horas, del mismo domingo, habrá juegos deportivos en la Plaza del Barrio, amenizados por la Banda. De las 10 de la mañana en adelante, hasta las tres de la tarde, el público podrá visitar todas las dependencias de la Escuela.

Un homenaje

A las cuatro de la tarde del mismo domingo de la inauguración, el Personal Docente de ambas secciones de la Escuela República Argentina, así como el Patronato Escolar y la Junta Progresista del Barrio México, ofrecerán un té al ex-Secretario de Fomento Licenciado don León Cortés, quien fue el impulsador de la construcción de ese soberbio edificio. A ese té, serán invitados de honor: el señor Presidente de la República, Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno; el señor Secretario de Fomento, Ingeniero don Ricardo Pacheco La raá el señor Secretario de Educación Pública, Licenciado don Teodoro Picado y los elementos que tomaron parte activa en la construcción, para quienes también va ofrecido ese sencillo homenaje. Son ellos, el ingeniero don José María Barrantes, Ingeniero don Ramón Muñoz, Director General de Obras Públicas; don José Moisés Carín, Director técnico de Obras Públicas, y el maestro de obras don Manuel Solano.

Para terminar

sólo nos resta hacer constar nuestra entusiasta felicitación a todos y cada uno de los elementos que, con su inteligencia y saber, contribuyeron, en cualquier forma, a que nuestra ciudad capital cuente hoy con un edificio como es el de la Escuela República Argentina, el cual, hasta hoy, es el primero en su clase, dentro del territorio costarricense.

Anunciarse en LA PRENSA LIBRE es buena inversión.



La efectividad
de comprar en su tienda

EL ENCANTO

En 10 meses de sorteos hemos
devuelto **“en efectivo”**

₡ 4319.10

Para muestra un botón

Favorecidos en un mes:

Señorita Carmen López
Señorita Amparo Herrera M.
Señorita Lygia Meza
Señora Angela de Ramírez
Señora Anita de Hernández
Señora Amy Ekstein
Señorita Mercedes Ramírez
Señorita Margarita Castro
Señor Humberto Solano Ch.
Señor Miguel A. Araya
Señorita Guillermina Alvarez
Señora Catalina de Holst

Señorita Virginia Araya C.
Señorita Mireya Castro S.
Señor Jeremías Alvarado C.
Señorita Haydée Coll
Señorita Luisa Madrigal
Señorita Mercedes Reyes
Señor Roberto Vargas C.
Señor Luis E. García
Señora A. L. de Palau
Señor Carlos Luis Ramírez
Señora Lía Ortiz de Altmann
Señor Manuel Antonio Marín

Señora Julia de Fernández
Señora Melba L. de Ortega
Señora Lydia de Borbón
Señora María L. de Herrera
Señorita Carmen Portuguez
Señora Berta M. de Contreras
Señorita Julieta Díaz F.
Señora Fredesvinda de Ramírez
Señorita Otilia Bonilla
Señora Elena C. Raben
Señora Marina de Bonilla
Señor Enrique Sancho C.

Pregúnteles!!!

Día favorecido en Junio: **Junio 3**

Sírvase recordar que los premios correspondientes al mes de Junio
son válidos hasta el día 10 de Julio inclusive.

Todo lo Bueno que Ud. Pueda Apetecer:

Jamones, Tocinetas, Embutidos, Ensaladas, Mariscos, Pollos y Gran Variedad de Platos estilos Alemán y Nacional Quesos, Queques, Pasteles, Vinos, Licores y un completo surtido de los famosos Productos Alemanes "Bahlsen" (exclusivos de esta casa) Jaleas de Frutas - Galletitas - Quesos etc.

— EN LA —

Gran SALCHICHERIA ALEMANA

Avenida Central - Contiguo a LIBRERIA LEHMANN

donde también encontrará magnífico servicio de Restaurant y Cantina

Ha comenzado a tomar incremento este año la importación de ganado de Nicaragua

Hay se depositaron \$ 32 000.00 para la introducción de una sola partida de 890 cabezas

No han sufrido ningún...

Viene de la primera PAGINA

ese renglón fiscal fue excepcionalmente productivo. En el mes de mayo del corriente año la renta aduanera produjo la suma de un millón diecisiete mil colones; y en el mes de junio que acaba de transcurrir, o mejor dicho, en 28 días hábiles de dicho mes sólo los depósitos de Aduana alcanzaron a la suma de \$ 1,016,203.77. A esta suma hay que agregar las entradas de Paquetes Postales y el Impuesto de Conversión que suman conjuntamente unos ochenta o noventa mil colones. En el mes de mayo de 1934 la ren-

ta aduanera produjo la suma de un millón ciento sesenta y un mil colones y en el mes de Junio del mismo año produjo la suma de un millón cincuenta y cinco mil colones. El total de la renta aduanera en el año de 1934, que como decimos fue excepcional, produjo la suma aproximada de catorce millones de colones. El año 1933 produjo la suma de once millones ochocientos mil colones y el año 1932 una suma no mayor de once millones de colones. En consecuencia, no creemos que haya motivo de alarma por ahora acerca de la situación de las rentas fiscales por concepto de importación.

Durante los primeros meses de este año no hubo mayor actividad en la importación de ganado vacuno procedente de Nicaragua, de acuerdo con la ley que estableció el impuesto de protección a la industria ganadera nacional.

Es ahora cuando comienza a tomar incremento esa exportación, pues los negociantes de ganado de esa procedencia esperan los meses del invierno para hacer el traslado de las reses, pues en esta época del año los caminos se ablandan y son menos pesadas las jornadas que tienen que recorrer los ganados.

La Contaduría Mayor concedió hoy permiso para la introducción, con procedencia de Nicaragua, de ochocientas noventa cabezas de ganado, y el interesado hizo el depósito en la administración de rentas de treinta y dos mil colones para satisfacer el impuesto de exportación. De esas 890 cabezas 800 son reses mayores que tienen que pagar impuesto y 90 vaquillas que no lo pagan.

Se nos informa también que en el curso de esta semana se solicitarán otros permisos para la introducción de varias importantes partidas de ganado de Nicaragua.

La jornada política...

(Viene de la Pág. 2) Magnífica reunión en Liberia y Sardinal organizado y listo para la victoria Telegrama de Sardinal.

Licenciado León Cortés. El día de hoy efectuó en Liberia espléndida reunión. La enorme concurrencia y el entusiasmo habidos asegura para nuestro partido triunfo rotundo. En Sardinal queda sólidamente organizado el comitismo y su victoria lujosamente asegurada. Guanacaste está con usted dispuesto a llevarlo a la Presidencia. Actos, servidor y amigos, Salazar, Sobrado, Arias y Baltodano.

El Cantón de Pérez Zeledón votará unánimemente por el Lic. Cortés. Radiograma de Buenos Aires A Licenciado León Cortés.

La causa del Partido Republicano Nacional que lo postula a usted como futuro presidente de la República, es acogida en este lugar con entusiasmo y el pueblo votará unánimemente por usted en reconocimiento a las importantísimas obras que desde el Ministerio de Fomento realizó por nuestra provincia.

Atentos servidores, Eliz Zeledón, Miguel Meneses, Néstor Chinchilla.

Naranjo se arremolina frente a la tribuna cortesista. — El beechismo trata de hacer reunión que le resulta un velorio.

Naranjo ha puesto de manifiesto que como en su espíritu arde el entusiasmo por el Licenciado don León Cortés. Una comisión Josefina con el concurso del valioso elemento del Naranjo, don Carlos Montero hizo brillante labor desde la tribuna cortesista. Los discursos del señor Montero, de don Manuel Rodó, don Francisco Vargas R., don Evangelista Fonseca, don Juan Valenciano y don J. Carrera, fueron delirantemente aplaudidos. Dos horas duró esa reunión a la cual asistió una inmensa concurrencia. El beechismo mandó a un tal Marín Quirós y a Ernesto Ortiz, no pudieron levantar tribuna hasta que terminó la reunión cortesista y cuando empezaron sus discursos lograron reunir 25 personas, todos cortesistas, que por lástima abandonaron a Ortiz y su camarada en el velorio.

Rafael de Heredia con la causa cortesista, brillante reunión. Ayer se efectuó en San Rafael de Heredia una hermosa y espléndida reunión.

Los discursos del Profesor Doble Heredia, don Carlos González, don Jero Valverde León y don Florentino fueron motivo de grandes aplau-

dos. El cortesismo en abrumadora mayoría está listo para librar la gran batalla. San Rafael como toda la provincia de Heredia está con la causa del Partido Republicano Nacional.

Orosi, otro baluarte cartaginés del cortesismo

Telegrama de Orosi A Licenciado León Cortés. Hemos celebrado ahora hermosísima reunión a la cual asistió todo el pueblo que lo aclama a usted delirantemente. Alfredo Volio

Con gran entusiasmo se celebra reunión en Concepción de Atenas Telegrama de Río Grande

A Licenciado León Cortés. Hey celebróse hermosísima reunión en Concepción de Atenas con gran entusiasmo. El pueblo está con usted. Los oradores don Jesús Pérez y don Melico Gutiérrez muy aplaudidos. — Luis Gutiérrez, Eliseo Fernández, Rómulo González, Joaquín Castro y Aníbal Saborio.

Jira triunfal del Diputado Hernández por Guanacaste.

Telegrama de Zapotal A Licenciado León Cortés.

Jira por estos distritos muy satisfactoria y en todas partes he encontrado el mejor espíritu cortesista. Aquí Fara, Jenpins, Alfaro, Paniagua y otros valiosos elementos trabajan con entusiasmo por la causa victoriosa del Partido Republicano Nacional. Continuaré Vigía, Quebrada Honda y La Mansión.

Salúdolo afectuosamente, Félix Hernández, Diputado.

Mientras tanto, el beechismo hizo vanos esfuerzos en su angustia. En todas partes donde hizo presencia recibió el desprecio del pueblo costarricense, nadie quiere saber nada del candidato que ha vivido con la sangre del pueblo explotándolo con intereses usurarios. Costa Rica entera está con el Licenciado don León Cortés.

HOY EN WIMBLEDON WIMBLEDON, 1. — Helen Willy Mpydy derrotó a la checoslovaca Emoy Cepkova con un score de 3-6, 6-4, 6-2. Singles, hombres: Jack Crawford de Australia derrotó a Sidney Wood por 6-4, 6-3, 6-8, 5-7; Perry derrotó a Menzel por 9-7, 6-1, 6-1; Gottfried Von Cramm venció a Vivian McGrath por 6-4, 6-2, 6-4 y 6-1.

FIERRO HACIA DALLAS SAN ANTONIO TEXAS, 1. — Fierro salió a las 10 y 10 para Dallas. Ely Mayor del aerodromo de Brook, voló en un aeroplano del ejército norteamericano a guisa de escolta.

HOY COMENZARON LOS TRABAJOS DE CONSTRUCCION DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO

SE COMENZARON A GASTAR LOS SETENTA MIL COLONES DE LA LIGA ANTITUBERCULOSA

Esta mañana, según informes que en fuente autorizada se nos suministraron, se iniciaron los trabajos de construcción del moderno edificio que servirá de Dispensario Antituberculoso, obra que se había proyectado desde hace mucho tiempo en esta capital. El señor Ministro de Fomento, ingeniero Pacheco Lara, ha hecho cuanto ha estado a su alcance para emprender tal obra y es así como se ha dispuesto que la construcción de dicho edificio se lleve a cabo cuanto antes. Según se nos informó, Fomento iniciará tales trabajos con el dinero que recibió de la Liga Antituberculosa, ya que como en días pasados y en forma exclusiva anunciamos, la Liga en cuestión auxilió con setenta mil colones para la construcción del dispensario en referencia. En estos trabajos se ha dado ocupación a numerosos trabajadores que se habían empleado en la construcción de la Escuela República Argentina.

CONTRA LA TOSFERINA!!

Cure a su niño rápidamente

Ha llegado a Costa Rica la tercera remesa de **Tussiva** el solo producto que cura la Tosferina entre una y dos semanas. No se trata de un paliativo, sino de una fórmula, la más científica, expresamente elaborada para curar la frecuente tos convulsiva de su niño, perjudica grandemente su organismo, y puede afectarlo para siempre. Es por esta causa que la enfermedad debe ser atajada rápidamente. Deben ser desechados aquellos remedios que únicamente se concretan a aliviar. **Tussiva** es garantía de una curación científica.

TUSSIVA

es un producto de J. A. Harris

De venta en la Nueva Botica, Farmacia Ideal, Botica Central, Botica Oriental

DENTRO DE DOS AÑOS COSTA RICA PODRIA PRODUCIR EL TRIGO QUE NECESITA PARA EL CONSUMO NACIONAL. — SE PROYECTA LA INSTALACION DE UN MOLINO EN CARTAGO. 80 QUINTALES DE TRIGO CRIOLLO SE RECOGIERON ESTE AÑO EN ESA PROVINCIA

Esta mañana visitamos el Departamento Agrícola Escolar a fin de inquirir informes en cuanto a la distribución de trigo o semilla de ese producto en las escuelas del país, ya que se nos había informado que cada día eran mayores las solicitudes de envío de semilla de trigo que vienen haciendo las escuelas de diferentes lugares del país.

escuelas solicitan trigo para iniciar sembrados, pero a donde se envía es a lugares altos por estimarse que es en donde se da con mejores éxitos.

Recogimos también en este departamento informes muy importantes en cuanto a la producción nacional de trigo. Tal como que en Cartago, en sólo terrenos de los hermanos Monge, se recogieron de la cosecha

de este año 80 quintales y también se nos dijo que esos señores pretenden traer al país un molino de grandes capacidades a fin de emprender en debida forma la industria respectiva elaborando harina al por mayor.

En diversos lugares del país ha despertado entusiasmo la cuestión de las siembras de trigo y se calcula que en dos años el país, al paso que va, puede producir todo el trigo que necesita el consumo nacional.

INFIRIENDOSE PROFUNDA HERIDA EN EL ABDOMEN, CON ARMA CORTANTE IMPROVISADA, UN HOMBRE TRATO DE QUITARSE LA VIDA EN UNA CELDA DE LA SEGUNDA SECCION. — BREVE ENTREVISTA CON LA VICTIMA DE ESTE INTENTO DE SUICIDIO

En horas avanzadas de la noche del sábado anterior tuvo lugar en esta capital un grave suceso que estuvo a punto de culminar en tragedia al inferirse tremenda herida con ar-

ma cortante Gilberto Jiménez Guiró, quien quiso quitarse así la vida. En el Hospital San Juan de Dios, a donde fue llevado el joven, habla-

mos con él y nos dijo lo siguiente: "No es ésta la primera vez que saber por qué, la "suerte" en este caso o quizá la "tuercé", no me acompañe y no he podido llevar a cabo mi propósito. Quiero desaparecer de este mundo, deseo vehementemente quitarme la vida, pero, ya ven Uds. a pesar de mis anhelos, sigo viviendo algo que no vale la pena". Interrumpimos a Jiménez a fin de que nos dijese por qué quería suprimirse la existencia y agregó:

"Soy, según las autoridades, un mortifónomo incorregible. ¿Que por qué no me he dispuesto al tratamiento de la morfina? Pues por la sencilla razón de que hay que pagar dinero y no tengo ni un cinco.

Ultimamente, la persecución de las autoridades ha sido tan tenaz que yo estaba "obstinado" y el sábado, al ser llevado en horas de la tarde a la Segunda Sección, comprendí que ya era mucho lo que se me maltrataba y me dí cuenta de que esta vida que llevo sólo me conducirá a presidio y más presidio y así, al ser las nueve y media de la noche, me improvisé un arma y me inferí una herida en el estómago, esperando de sangrarme, pero se me atendió a tiempo y según me dicen en breve estaré repuesto. Quiero que digan que mis intenciones de suicidarme son un acto de protesta por la persecución de que soy objeto con el motivo de que se me dice soy un vicioso de drogas".

Estas fueron, más o menos, las palabras de Jiménez quien ya se puede decir está fuera de peligro y que merecen un comentario que haremos oportunamente.

Con un embarque...

Viene de la página primera Cordero, don Estanislao Garrón y don Juan J. Carazo, y procedió a examinar las primeras muestras presentadas para la exportación de tercerillas de la cosecha 1934-1935. De conformidad con ese examen la Contaduría Mayor concedió el permiso para el primer embarque de tercerillas, en una partida de trescientos sacos, que se despacharán mañana para San Francisco de California en un vapor que zarpa de Puntarenas.

La Junta Calificadora ha dispuesto seguirse reuniendo dos veces por semana, los días martes y jueves a las dos de la tarde, con el objeto de que no sufran interrupción los embarques. Los interesados deben tomar nota para el envío de sus muestr...

Partido Nacional

Candidato Lic. don OCTAVIO BEECHE

Esta noche, de 7 y media a 8 y media desde las estaciones "Philco" y "Los Angeles" harán uso de la palabra los señores:

Don ANTONIO PORTUGUEZ FUSIGNA,
Don JOAQUIN VILLALON MONTERO y
Lic. Don ROGELIO SOTELA BONILLA

El proyecto de creación del 6º Año en nuestros Colegios de Segunda enseñanza y sus proyecciones en la cultura general

Hoy ha sido enviado ese proyecto al Congreso, por la Secretaría de Educación Pública

El Poder Ejecutivo, por medio de la Secretaría de Educación Pública, ha enviado hoy al Congreso el proyecto de ley por medio del cual se establece la creación del Sexto Año en los Colegios de Segunda Enseñanza. Conversábamnos esta mañana al respecto con un profesor de uno de los colegios de esta capital, quien al respecto nos decía:

"—Me parece que la idea de ese proyecto está basada en las indicaciones que a la Junta de Directores hicieron los miembros de la Misión Pedagógica Chilena que han estudiado nuestros sistemas de enseñanza. Efectivamente, la necesidad de un año más de estudios en la segunda enseñanza, se hace sentir mucho. No puede ésta llegar a tener un desenvolvimiento efectivo, un desarrollo amplio, si tiene que estar enmarcada en el plan de los cinco años que actualmente forman ese ciclo. Es más: conforme lo indican los señores pedagogos chilenos, los años superiores de la segunda enseñanza (cuartos y quintos) se encuentran actualmente atiborrados de materias, las cuales están repartidas en una forma antipedagógica. Es na-

tural que, con un año más, podrían distribuirse mejor esas materias y se dejaría al estudiante un poco más holgado para que pueda hacer sus estudios en una forma muy consciente y no como lo hace en la actualidad. Tienen ustedes, por ejemplo, asignaturas como la literatura, que sólo se ve en quinto año. Desde luego, en la cultura general del estudiante la Literatura tiene que ocupar un lugar preferente y hacer su estudio en la forma más amplia que se pueda. Pero tal como en la actualidad se estudia, los aspirantes a bachilleres tienen nada más que un curso y con un programa casi de sólo literatura antigua, del viejo continente. Así, pues, los bachilleres salen de nuestros Colegios sin nociones siquiera de la literatura contemporánea, y, sobre todo, de la literatura hispanoamericana que debería interesarlos primordialmente. Y así podría citar a ustedes graves deficiencias de nuestra segunda enseñanza, debidas únicamente a lo poco elástico que tienen que resultar los estudios, metidos dentro de ese plan de cinco años. Desde otro punto de vista, parece muy conveniente que los ciclos de

enseñanza primaria y secundaria comprendan un período no menor de doce años, en cuyo espacio el alumno puede desarrollar mejor su capacidad intelectual, y su temperamento y quedar en aptitud efectiva para hacer sus estudios universitarios. No me ha parecido nunca conveniente que a los 17 años, en plena adolescencia, los muchachos salgan graduados de bachilleres y vayan a tomar puestos en la Universidad, de la cual han de salir graduados a los 22 a 23 años. Esto, a pesar de todo lo que se diga por aquí en cuanto al conocido argumento de "nuestro trópico", me parece siempre absurdo. Creo sinceramente que la carrera profesional exige más edad, madurez, más conciencia, más plenitud en la vida, para que sus resultados sean realmente beneficiosos a la colectividad social, en la cual van a desenvolverse y a actuar los profesionales".

Muchas otras impresiones sobre el particular nos dió nuestro amigo el reportero; pero, para no ser infieles a su sentido, preferimos consignar solamente las anteriores, reconstruidas a lo que da nuestra memoria.